



Par Daniel Briand,
Vice-président des IHF

La vocation de l'association des Ingénieurs hospitaliers de France (IHF), rassembler les ingénieurs des services techniques de l'hôpital pour échanger les dernières informations, partager l'expérience, mutualiser le savoir et surtout créer du liant dans le réseau d'entraide, passe par l'organisation d'un grand colloque annuel souvent situé à Paris, mais elle s'appuie davantage sur les réunions régionales, véritable lien entre les adhérents et l'association.

POUR EN SAVOIR PLUS



- 15 délégués IHF en régions, coordonnées sur site www.ihf.fr
- En 2011 : 12 réunions régionales IHF avec plus de 300 participants.

Information

Dans le cadre du partenariat qui lie Techni.Cités aux associations professionnelles, la rédaction de la rubrique « Vie associative » est confiée à ces dernières. Son contenu relève de leur responsabilité.

La réunion régionale associative, facilitatrice de rencontre

Des rencontres européennes et internationales permettent également des échanges fructueux avec l'extérieur.

La réunion régionale revêt un caractère d'union, comme un club local, souvent les gens se connaissent déjà et se côtoient parfois dans leurs activités au sein des établissements. C'est un moment d'enrichissement technico-professionnel, on y souligne surtout l'importance du dialogue.

Observer ce qui se pratique ailleurs

Pour animer ce club, il faut un pilote : le délégué de région, par son engagement bénévole, doit avoir des qualités de rassembleur et d'organisateur.

Ce que recherchent les ingénieurs dans la réunion régionale, c'est de sortir de leur quotidien pour observer ce qui se pratique ailleurs, c'est pourquoi la réunion régionale se situe dans un hôpital, une clinique, un CHU.

L'ingénieur qui reçoit prend alors sa place dans l'organisation, il est le maître de cérémonie. C'est pour lui un moment privilégié où son travail, l'environnement dont il a la charge, sera valorisé à ses propres yeux et aux yeux de ses invités.

Le thème technique de la journée est souvent l'élément déclencheur de la venue des collègues, qui selon l'intérêt vont réserver leur journée avec une certaine impatience.

Le choix des intervenants, le déroulement des sujets, le support de suivi, la logistique de la salle doivent être vérifiés, car si on privilégie la convivialité, on reste très professionnel dans un cadre de référence.

Ingénieurs et partenaires, un esprit gagnant-gagnant

La participation de partenaires industriels, de bureaux d'études, est essentielle dans le succès de la journée. La démonstration des produits,

des expertises est un moment fort de la journée pour le participant et pour l'exposant.

Le participant découvre les nouveautés, se renseigne sur les technologies, l'exposant s'approprié des informations de terrain, prospecte des marchés. Nous sommes dans un esprit gagnant/gagnant.

Les partenaires expriment leur satisfaction de rencontrer les ingénieurs dans un état d'esprit détendu, sans la contrainte du terrain, l'agenda « tâches » étant fermé. Et puis, avoir tous ces responsables techniques réunis vaut mieux que devoir multiplier les visites commerciales, n'est-ce pas là aussi du développement durable ?

En général, le programme de ces journées se compose d'un déjeuner amical, suivi d'une présentation des actualités de l'association, et pour conclure, par la visite d'une installation de l'hôpital avant d'en arriver au feed-back collégial d'une journée bien remplie, où chacun évoque toute l'importance de ce grand rendez-vous, devenu incontournable. ■

La prochaine réunion régionale IHF Rhône-Alpes se déroulera dans le tout récent centre hospitalier de Bourgoin-Jallieu, en Isère. ▼



DR